

Tribuna abierta

Un esfuerzo solidario en favor de la infancia

Hace ya la friolera de treinta años que la ONU aprobó la Carta de los Derechos del Niño y hace falta a lo largo de este 1989 reavivar el interés de la opinión pública por los problemas del mundo infantil. Tengamos en cuenta que una infancia protegida de agresiones y con los servicios equilibrados y creativos, sujetos de transformación, críticos y comprometidos con la historia de su tiempo. Entramos en una segunda etapa mundial. Los derechos del niño se van a redactar de nuevo. Actualmente está elaborada la segunda redacción de la nueva carta y España participa en la comisión internacional, con pleno derecho.

Por ese motivo debemos detenernos a reflexionar sobre el problema de la infancia de nuestro entorno. ¿Están bien atendidos los niños andaluces? ¿Tenemos graves deficiencias que cubrir? ¿Es suficiente con lo que se hace? Aprovechando que estamos celebrando las Primeras Jornadas del Niño, queremos desde PRODENI llamar la atención sobre el listado de casos anómalos que se producen a diario y que engloban a no pocos niños andaluces a los que sus derechos les son negados. Presten atención.

1. Maltrato. Un número elevado de niños andaluces son víctimas de alguna forma de maltrato: físico (palizas, golpes), psíquico (amenazas, presiones de todo tipo), agresión sexual, abandono (soledad, mucha TV y video, incomunicación con los mayores, absentismo escolar), explotación (mendicidad infantil, venta ambulante, limpiacristales, otros trabajos).

2. Prostitución de menores.

3. Un cierto vacío de actividades de tiempo libre (culturales, acampadas, deportivas de barrio, etc.)

4. Casos de niños que viven en condiciones de marginación social (viviendas en estado ruinoso, grave déficit alimentario, etc.)

5. Niños víctimas de la droga (alcohol y otras).

6. Menores en el mundo de la delincuencia.

7. Un mundo infantil sometido a fuertes presiones publicitarias que fomentan un consumo indiscriminado.

Ante este cúmulo de situaciones sin resolver, en una sociedad que fomenta la adquisición de dinero y el confort material como arquetipo o modelo, se hace necesario reorientar desde las instituciones, asociaciones humanitarias, educadores, etc., otros modelos de comportamiento que destaquen otro tipo de valores humanos (solidaridad, compañerismo, lealtad, etc.), a fin de que los menores participen en su propio desenvolvimiento creativo y enriquecedor.

Sabemos que desde las instituciones ya se está trabajando. En la calle se está tomando conciencia. Los medios de comunicación están especialmente sensibilizados en este tema y cada vez son mayor número de individuos dispuestos a colaborar de alguna manera en mejorar las cosas. Pero hace falta un esfuerzo solidario mucho mayor en favor de nuestra infancia andaluza. Sirva este artículo, sirvan estas jornadas para hacer un llamamiento a la participación ciudadana, a los malagueños y malagueñas que crean que la infancia es algo más que lo que ponen los spots publicitarios, algo más que sujetos de consumo y manipulación.

J. L. Calvo Casal
Presidente de PRODENI